
平成３０年７月２７日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 30 年７月 27 日（金）午後２時から午後２時 40 分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             秋山  信登  教育長職務代理者  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

              刀禰  信子  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              西村  明久   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

秋本  勝彦   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ８人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、秋山

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  ６月 28 日 (木 )、Mine ジオパーク推進協議会臨時総会があり、来年度、世界

ジオパークに申請することとなった。  

  ７月４日 (水 )、第１回赤郷小学校統合協議会を開催した。  

  ７月６日 (金 )、豪雨のため災害対策本部会議が行われた。豪雨の関係で教育

委員会関係の行事も変更などがあり、７月７日に予定していたサテライトカレ

ッジは８月４日に延期となり、７月８日に予定していた剣道大会は中止。７月

12、 13 日に予定していた夏季都市教育長会議は中止になった。  

  ７月 10 日 (火 )、公衆電話協会から子ども手帳の贈呈を受けた。同日、第１

回城原小学校統合協議会を開催した。  

  ７月 20 日 (金 )、ＡＬＴ２名が市長・副市長を訪ね離任式を行った。  

  ７月 21 日 (土 )、２回目のサテライドカレッジがあった。また、水辺の教室

行われ、市内の小学生が 115 名参加した。かなり天気が良く、熱中症が危ぶま

れたが無事終了した。その後、秋芳洞の植生対策協議会を行った。  

  ７月 24 日 (火 )、小学校水泳記録会を行い無事終了することができた。  

  ７月 25 日 (水 )、第３回豊田前中学校統合協議会を行い、主にスクールバス

と閉校式について協議を行った。  

  ７月 27 日 (金 )、人権教育ふれあい講座第１回目の講座を行う。  

     

報告を終了し、委員に質疑を求める。  

 

  以上で行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教育委員会表彰候補者」について説明を求める。  

 

西村教育総務課長  

  美祢市教育委員会表彰規程第２条の規定により表彰したいので、教育委員会

の承認を求めるものである。承認いただけたら平成 30年８月 21日 (火 )に開催す

る教育振興大会で表彰を行う。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

  続いて、報告第１号「美祢市教育支援委員会委員の委嘱」について説明を求

める。  



 

久保学校教育課長  

  美祢市教育支援委員会とは、美祢市立小・中学校に就学しようとする者及び

在学する児童生徒のうち、心身に障害があると思われる者の早期からの教育相

談・支援や、就学先決定時のみならず、その後の一貫した支援についても助言

を行うもので、委員は 19名で各委員の実績等については、資料２ページ、３ペ

ージをご覧いただきたい。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第２号「美祢市教育相談支援チーム

委員の委嘱」について説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  教育支援委員会に先立ち、会議を開き協議を行うチームである。より専門的

かつ小回りの利くよう、委員の人数を 12名としている。各委員の実績等につい

ては資料２ページ、３ページをご覧いただきたい。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第３号「美祢市学校医（耳鼻科医）

の委嘱及び解嘱」について説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  山口大学から派遣される耳鼻科医師の変更による委嘱及び解嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第４号「美祢市生涯学習のまちづく

り推進協議会委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  大田公民館運営審議会の担当者変更による委嘱及び解嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 



質疑がないことを確認し、続いて、報告第５号「美祢市公民館運営審議会委

員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  大田地区体育振興会会長の交代による委嘱及び解嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、報告を終了する。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

西村教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の１点について報告等をする。  

  ・赤郷小学校、城原小学校、豊田前中学校の統合協議会について 

   平成 30年７月４日 (水 )19時から美東センターで第１回赤郷小学校統合協

議会を開催した。協議会の会長に堀井保法氏、副会長に田邊敏雄氏を決定し

た。協議内容は、統合年月日は平成 31年４月１日に赤郷小学校が大田小学校

へ統合することを確認した。次に、スクールバス、交流学習、統合による費

用負担、特色ある学習、教職員の配置、学校施設の利活用についての要望に

対して事務局から回答した。今後の協議スケジュール及び通学支援、閉校記

念事業の説明を行い、本協議会で検討した事項を「協議会だより」として各

地区に周知することとした。閉校式は平成 31年３月 24日 (日)に行う。他の事

項については今後、統合協議会を４回開催する予定にしており、その中で協

議を行い、教育委員会会議に報告する。 

   平成 30年７月 10日 (火 )19時から市民会館で第１回城原小学校統合協議会

を開催した。協議会の会長に加藤勇夫氏、副会長に小田郁恵氏が決定した。

統合年月日は平成 31年４月１日に城原小学校が大嶺小学校へ統合すること

を確認した。次に要望があったスクールバス、交流学習、統合による費用負

担、学校施設の利活用、児童クラブ、クラス編成時の配慮、大嶺小以外への

転校希望児童への配慮について事務局から回答した。今後の協議スケジュー

ル及びスクールバスの運行、閉校記念事業の説明を行い、この協議会も「協

議会だより」を発行し各地域に周知を行うこととした。閉校式は平成 31年３

月 24日 (日)を提案したが、持ち帰って協議を行いたいとの意向があったため、

次回の協議会で協議することとした。 

   ７月 25日 (水 ) 19時から豊田前公民館で、第３回豊田前中学校統合協議会

を開催し、スクールバスの乗降場所の確認と閉校式の日程について協議を行

った。スクールバスの乗降場所は、提案した内容で概ね理解を得られた。確



認事項として各乗車場所の乗車人数をＰＴＡで取りまとめ、次回の協議会で

報告することとしている。また閉校式は平成 31年３月 10日 (日)に豊田前中学

校の卒業式終了後に閉校式を開催することとした。 

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の２点について提案・報告をする。  

  ・秋季大運動会教育委員会出席表について  

   平成 29年度を参考に割り振っておりこの予定でお願いしたい。  

  

  ・学校訪問について  

   ２学期の計画訪問は、各学校との調整及び議会等の日程によりこの予定と

している。２学期の計画訪問は基本的には午後 13時から開始としたい。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  特になし。  

 

井上文化財保護課長  

 文化財保護課に関する事項として次の１点について報告をする。  

 ・長登銅山文化交流館企画展について  

  第 11回企画展として、「明治 150年  大田・絵堂戦役を戦った人々～関係人

物の土面展～」を８月４日から 11月 18日まで開催する。大田・絵堂戦役で高

杉晋作を始め、伊藤博文、山縣有朋等の志士が活躍したが、これらの人々の

お面を焼き物で復元された作品を展示しながら、志士たちの略歴、明治以降

の活躍等を紹介する予定としている。  

 

金子局長（美東事務所代理）  

  特になし。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

 

 

 

 

 

 



岡崎教育長  

  ・各学校への熱中症対策状況について  

   ７月 17日に愛知県で小学校１年生が熱中症で死亡する事故があった。それ

を受けて文部科学省より「熱中症事故の防止について」の通知があり、市教

委も７月 19日付けで各小中学校に通知した。熱中症対策については委員も心

配していると思う。今は夏休みだが２学期が始まるまでに何らかの対策をし

たいと考えている。現在、扇風機やスポットクーラー、室内クーラー等につ

いて検討している。委員の意見があればお願いしたい。  

 

秋山委員  

  何らかの対策をお願いしたい。  

 

岡崎教育長  

具体的なことは８月の定例教育委員会会議で報告したい。  

 

岡崎教育長 

続いて、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子事務局長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 30年８月 27日（月）午後２時から勤労青少

年ホーム「大会議室」において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後２時 40分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 


